



Ayer por la mañana hemos recibido los siguientes telegramas: AGENCIAS TELEGRAFICAS de la Agencia Madrileña: 28. de Set.

El periódico el Meni de Parayvo, ron ha recibido una advertencia por la publicación de un artículo redactado, según el decreto con el objeto de perturbar los espíritus por el anuncio de un cataclismo social que será una consecuencia de los actos del gobierno imperial.

Los periódicos suizos han hablado mucho del suicidio del doctor Demme, recientemente abusado por los tribunales, y de la señorita Flora Trumphy. Cartas del Havre aseguran que los dos fugados han sido reconocidos en el momento en que se disponían a embarcarse para América.

Nueva York, 15. Ha concluido la invasión del Missourí. El general Herling ha vuelto con su botín a Arkansas, pero no sin haber experimentado pérdidas considerables.

Los confederados han sido también derrotados en el Tennessee, viéndose obligados a evacuar a Jehonoville. El movimiento del general Sherman en Georgia, es el objeto de serias preocupaciones.

El viernes y el sábado de la presente semana se verificarán las segundas elecciones para diputados en el distrito de Lavapiés en Madrid. Luchan como en la primera elección los Sres. Mendez Alvarez, ministerial, y marqués de la Vega de Armijo, de la unión liberal.

Ayer se ha dicho que van á ser separados los catráticos de ideas democráticas. Nosotros tenemos la seguridad de que con arreglo á la circular sobre enseñanza no serán separados sino aquellos catráticos que viertan en las explicaciones de su asignatura ideas contrarias á los principios que declara inviolables é indiscutibles la ley fundamental del Estado.

Anteayer predicó por primera vez en la real capilla el joven orador D. Ignacio Valdecañas y Uriortua presbítero, de la orden de Santiago. El sermón fué una obra notable por la profundidad de su pensamiento filosófico, desenvuelto con vigorosa dialéctica, unida á las formas clásicas de la oratoria.

Ha llegado á Málaga el señor marqués del Duero.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido una atenta comunicación al señor arzobispo de Valencia, dándole las gracias á nombre de S. M. por los esfuerzos hechos y servicios prestados con

motivo de las inundaciones. Además se le han remitido 1.000 duros; 2.000 para ornamentos y otros 2.000 para restauración de templos en aquellos pueblos donde sean más urgentes las necesidades del culto.

Ayer hemos recibido el correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 7 de octubre. La barca María Rosario, procedente de Singapore, ha conducido dos naufragos de un champan chino que se dirigía de Cochinchina á Chancheu con cargamento de arroz. Es sorprendente oír a lo que deben su salvación, y horroroso la pérdida del Champan.

Sallieron el 1.º de setiembre de Cochinchina en un champan tripulado por 41 personas. El día 6 les cegó un temporal que deshizo la embarcación. De los naufragos solo 16 se pudieron salvar en un balsa; pero á los pocos días también murieron estos, quedando tan solo vivos los dos que se han salvado. Próximo á morir de hambre después de varios días de no trobar bocado, una noche se posó en su balsa un pájaro carnero, que fué cogido al momento y les sirvió de alimento hasta el día 20, que por una rara casualidad, les volvió la María Rosario, y aunque contrario al sayo, hizo rumbo hacia ellos para salvarlos, lo cual aunque con sign trabajo, consiguió.

—Ha fallecido el reverendo párroco de Saryaya en Tayabas, P. Fr. Andrés Alvarez, religioso franciscano. —Escriben de la provincia de Albay, que los naturales se ocupaban en ahuyentar la langosta de las sementeras. El precio del cavan del arroz estaba el día 27 de setiembre á cuatro pesos y doce y medio céntimos, y el del palay á un peso y setenta y cinco céntimos. —Entre cuatro y cinco de la madrugada del 12 se sintió un temblor de tierra en Albay, y el 13 se sintió también en aquella provincia una horrenda tempestad.

—El 8 de agosto falleció del cólera en el pueblo de Cagayan de Misamis el alcalde mayor D. Gabriel Alvarez Quiñones. También han fallecido en Guagua, en la semana última, los Sres. García Lamuña, comandante visitador del resguardo ypreciado médico de Pangasinan.

—Del 20 al 22 de julio han ocurrido algunas pérdidas de barcos y otros buques del pequeño cabotaje en la costa de Isla de Negros, donde había un recio temporal. —Se ha perdido completamente, casco y cargamento, aunque sin desgracias entre sus tripulantes, la goleta Kufemia, de aquella matrícula, en viaje desde Aparri á Manila.

—En la última carestía de arroz que sufrió, aunque por pocos días, la isla de Cebú, llegó en alguno de ellos á venderse el cavan á doce pesos y medio. El cavan era gravísimo y lo podía ser más censurable la conducta de los posesorarios que tenían existencias así como se distinguieron otros por su desprendimiento. En aquellos momentos, el venerable prelado dispuso que se abriera al público los graneros del seminario, vendiéndose su contenido á tres pesos. Pocos días después abundaba el estrepado cereal, porque llegaron cargamentos de Capiz y Antique.

—Según noticias recibidas de muchas provincias de Manila, y especialmente de las mas cosecheras, las sementeras del arroz se presentan en buen estado. Esta nueva noticia agradará mucho á los que con grandes existencias aguardan obtener más precio que el que hoy tiene este artículo de primera necesidad. —El 23 acudieron á Malacañán á saludar á la señora esposa del Excmo. señor D. Rafael Echagüe, y cuyos días fueron el 24, comisiones de casi todas las corporaciones oficiales y varios particulares, viéndose allí distinguida representación de los tribunales, marina, ejército, administración y veedorario. Con el mismo motivo se celebró un baile de confianza.

—Nos dicen de Bolacan, que el señor Iriarte, alcalde mayor, ha podido conseguir que fuese capturado un famoso bandido que servía de cabecilla á los perdidos que se le querían unir, siendo el terror de los pacíficos y laboriosos habitantes de aquella hermosa provincia. Dicese que antes de constituirse el Congreso habrá sesión secreta para tratar de las cualidades de uno de los individuos últimamente elegidos para diputados á Cortes.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Málaga 28. Entró el vapor «Ceres» procedente de los presidios, con correspondencia y transportes á su salida no ocurría novedad.

Huelva, 28. El gobernador ha salido hoy, encargándose interinamente del mando el secretario del gobierno.

San Fernando, 28. Ha salido del dique el vapor «Vasco Nuñez de Bilbao», y queda abocada al mismo la fragata «Gármes».

Málaga, 28. Ha entrado el vapor «Lepanto», procedente de Cartagena, con 200 marineros.

Palencia, 28. Se ha presentado la viruela en algunos pueblos de esta provincia.

S. M. la reina madre, SS. AA. RR. los duques de Montpensier, el cuerpo diplomático y las autoridades de las provin-

cias, han felicitado ayer por el telegrama á la real familia con motivo del cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias.

En la causa que se sigue en el juzgado del Centro á instancia de D. Luis Delousta, contra los Sres. Batlle Hernandez, sobre nulidad del privilegio concedido á los últimos por un procedimiento y aparato para fabricar jabones, el promotor fiscal ha opinado el sobresseimiento en ella, por no existir méritos ni fundamentos para su continuación, y que se declare las costas de oficio. Según nuestra opinión, este resultado ha sido una consecuencia forzosa del luminoso informe que han evacuado los entendidos ingenieros industriales D. Félix Marqués y D. Braulio Madoz, nombrados por cada uno de las parte; los que de comun acuerdo han declarado después de un detenido estudio de los procedimientos y del reconocimiento de los dibujos y aparatos, que no existe la menor identidad entre ambos privilegios.

El viernes 1.º de diciembre se verificó en el gran salón del Conservatorio de música y declamación, el concierto que anunciamos darían los profesores de dicho establecimiento, destinando sus productos para alivio de las desgracias ocurridas por las inundaciones en la provincia de Valencia. SS. MM. honraron con su presencia esta función. Tomarán parte en ella la señora Roaltes y los Sres. Grassi, Galiana, Izenga, Martín, Mellez Mendizabal, Molberg, Monasterio, Ovejero, Romero, Sarmiento y algunos alumnos premiados. Los billetes para esta función, que por su filantropico objeto y por los artistas que tomarán parte en ella promete estar muy concurrida, se venden desde mañana en la secretaría del Conservatorio, de once á cuatro de la tarde, al precio de 30 reales los del salón y 12 los de la tribuna.

Hoy tenemos nuevos y precisos datos que pueban que en el momento la última real orden sobre la prensa ha causado división alguna en el seno del gabinete. Dicese que el duque de Valencia fué quien llevó al Consejo las bases que habian de servir para escribir dicha real orden; que todos los ministros sin excepción aprobaron inmediatamente las bases propuestas por el presidente; que el Sr. Gonzalez Brabo fué encargado entonces como ministro de la Gobernación de extender la real orden y que tan penetrado se mostró del espíritu de las bases acordadas y de las opiniones de sus compañeros que cuando el ministro de la Gobernación leyó en el Consejo del viernes la real orden los demás ministros no tuvieron que enmendar una sola palabra.

El premio mayor del sorteo de ayer se

paga en Madrid. El de 10.000 pesos y el de 5.000 en Barcelona. De los de 1.000 se pagan dos en Madrid, si no estamos equivocados.

Ayer ha tomado posesion y jurado el cargo de juez de imprenta de esta corte D. Carlos Dicenta y Blanco.

Hoy y mañana se celebrarán segundas elecciones para diputado á Cortes en el distrito de Chinchón, entre los señores Sosé ministerial y Jaóz Sarmiento de opción, por haber sido invalidada la primera.

Parce que se han acercado ó van á acercarse al presidente del Consejo de ministros, algunos de sus amigos más íntimos y de mas consecuentes opiniones moderadas, para suplicarle que presente en el Consejo como candidato para la presidencia del Congreso al Sr. Fernandez de la Hoz, ó al Sr. Moyano, ó á otro hombre de importancia de los que han figurado siempre en el partido moderado.

Sabemos que algunos diputados no ocultan su deseo en el sentido que acabamos de expresar; pero nos resistimos á creer que den el paso que se indica, porque no deben ignorar que en semejantes asuntos toca exclusivamente la iniciativa al gobierno.

Anteanoche se administraron los últimos sacramentos á un sujeto, Franco Angel Fraile, en la casa de socorro de la Carrera de San Francisco, el cual tenia dos heridas mortales en el pecho y otra en un brazo. Después de trasladado el herido al hospital general, el inspector del distrito de la Latina procedió á la captura del agresor que lo fué un jóven de 19 años, el cual parece que confesó ser el verdadero causante de las heridas, pero que lo habia hecho por que el Juan le habia dado antes una bofetada. Los tribunales entienden ya en este asunto.

La Patrie al dar cuenta de la llegada á Roma del Sr. Pacheco, dice que su predecesor en la embajada de España en los Estados Pontificios Sr. Souza continuará viviendo en aquella capital como simple particular.

El trayecto del ferro-carril por la cuenca del Tajo para unir directamente á Lisboa y Madrid, según los estudios practicados por la comisión encargada de este trabajo y de que formaba parte el ingeniero Sr. Paje, parece que ofrece facilidades grandísimas, pues todo el terreno que ha de recorrer, es sumamente llano. Esta linea tendrá su empalme con la de Lisboa en Abrantes por medio de un puente de 300 metros de longitud y 30 de altura, y solo habrá un pequeño túnel de 100 metros en Porta de Rodaon.

—Y cuando el marido ha venido... porque era el zo es cierto? —El. —Ha encontrado á Nana, la cual le habrá dicho que la baronesa habia sido calumniada, y que ella, Nana, era la que os esperabais. —Todo eso es exacto, doctor. —Ahora solo hay un punto oscuro para mí. —¡Ah! —Apénas entrásteis en la casa, salló de ella el baron de Nesles. ¿No es habéis encontrado? —No. —Nana es una muchacha bastante lista, mi querido conde. —¿Lo creéis así? —Y hareis bien en conservarla. —No por eso es ménos cierto, murmuró el conde de Morangis, que me ha jugado una mala pasada. —¿Cómo es eso? —Me habria alegrado en el alma de que el baron me hubiese hallado á los pies de su mujer. Eso hubiera sido un escándalo de que todo Paris habria hablado, desembarazándose por otra parte para siempre de las persecuciones de la sentimental Blanca de Pierrefeu. El doctor rojo miró á Pablo de Morangis con admiración. —¡Bravo! dijo; sois en efecto el hijo que yo habia deseado, sin corazon y lleno de orgullo. Una sonrisa burlesca asomó á los labios de Pablo. —Teneis razon, dijo, en hallarme orgulloso, porque desde esta mañana estoy muy humillado. —De veras? —Desde la lectura de vuestro manuscrito. —¡Ah! ¡magnifico! ¡magnifico! exclamó el doctor. ¡Os senrolais de vuestro padre!... ¡ese es el ideal de la insensibilidad!... Pero hablemos de otra cosa. Así, pues, ¿sentís el celo de Nana? —Seguramente. —¿Y hubiérais preferido que el baron lo supiese todo? —Incontestablemente. —Puedes bien, tranquilizos... todo lo sabrá... —¿De qué modo? —Lo ignoro... pero habéis enseñado lo bastante las cartas de la baronesa para que el dia ménos pensado vuelva á sozpechar alguna cosa... y entonces... —Entonces vendrá á provocarnos...

—Es probable. —¡Ah! ¡me alegró! dijo el conde con el tono de un dilettanti que alaba una ópera. El cupé se habia parado delante de la verja de la casa de Morangis. —Adios, conde, dijo el doctor, ¡hasta mañana! —¡Hasta mañana! dijo el señor de Morangis. ¡Ah! ya, ¿os que debemos vernos todos los dias? —No, en verdad. —Entonces, ¿por qué decís hasta mañana? —Porque... dijo el doctor, con sangre fría, porque probablemente de aquí á mañana habreis tenido noticias del baron de Nesles. —¿Y me provocará? —Estad seguro de ello. —¿Acaso queréis servirme de testigo? —Clertamente, y torgo mis razones para eso, dijo en son de burla el doctor. —¿De veras? —Si os sirvo de testigo, matareis al conde. —¡Bah! ¿y si no me asistís? —Os matará. El conde dió una carcajada. —Sois chistoso, dijo. —No, hago mal de ojo, y nada más. —No os comprende, doctor. —Quiero decir que hago desgraciado al que me agrada, ¿comprendéis? —Si; pero no creo en el mal de ojo. —Lo siento por vos. Hasta mañana. Y el doctor rojo estrechó la mano del conde de Morangis, que habia echado pié á tierra, y cerró la portezuela del cupé, á fin de evitar más esplicaciones. Después gritó al cochero: —Fonda del Luxemburgo. El cupé partió. El señor de Morangis entró en su casa. —Señor conde, le dijo un criado, la señora condesa está enferma. —¿Desde cuándo? preguntó Pablo sin emoción. —Desde esta mañana, y desea ver al señor conde lo go que entre. El señor conde de Morangis no amaba á nadie, y hasta tenía una aversión secreta á su madre; así es, que no se dirigió al departamento de la condesa movido por un sentimiento de afecto ó simplemente de compasión, sino decaído por un motivo de curiosidad. —La visita del doctor rojo le habrá crispado los nervios, dijo para sí.

Y entró en la habitación de su madre. La condesa Elena de Morangis era entonces una mujer de cuarenta y tres ó cuarenta y cuatro años, bella aun, de triste mirada y cuya vida parecia ser presa de algun sufrimiento terrible y misterioso. Cuando su hijo entró en su habitación, estaba echada en una otomana, cubiertos los piés con un edredon, y la cabeza apoyada en cervices; tumbaba con todos sus miembros, y tenia un ataque de fiebre nerviosa. La vista de su hijo hizo asomar una sonrisa á sus labios. —¡Ah! ¡hijo mío! dijo, ¡al fin te veo! —¿Ignoraba que estuviérais enferma, madre mia. El conde tomó un sillón y lo colocó al lado de la otomana. —¡Hijo mío! ¡Hijo mío! murmuró tembándole la mano. ¡Ah! Ya me siento mejor, puesto que estas cerca de mí... —¿Habéis hecho avisar al médico? —No, mi médico mejor eres tú... Y volvió á sonreír; después, teniendo siempre sus manos en las del conde: —Necesito hablarle, mi querido Pablo, dijo; quiero que continuemos nuestra entrevista de esta mañana. —Bien, dijo el conde con indiferencia, ¿qué me deis, pues, esta mañana, madre mia? —Te hablabas... ó mas bien, queria hablarle de tu porvenir. —¡Ah! —De tu próximo establecimiento. —Perdonad, madre mia, dijo fríamente Pablo, ¿queréis acaso volver á hablar-me de casamiento? —¿No debés casarte con Blanca de Pierrefeu? —He renunciado á ello. La condesa palideció. —¡Ah! ¡es imposible! dijo. —No la amol. —¡Dios mío!... ¡Dios mío!... murmuró la pobre mujer; ¿tú es cierto?... Y parecia alzar á alguna revelacion misteriosa. —¿Qué? preguntó el conde. —¿Luego es cierto que amas á la baronesa de Nesles? —¡Pst!... ¡qué sé yo!... Esta única respuesta acabó de helar á la señora de Morangis. —¡Ah! dijo en voz baja, tiene razon ese hombre; mi hijo no tiene corazon... ¡Me ha arrebatado demasiado tarde!

Y de repente, como si hubiese sufrido una reaccion, incorporóse la condesa y miró fijamente al conde de Morangis. —Pablo, dijo, sois mi hijo. —Lo sé, señora. —Debeis decirme la verdad. —No pienso ocultarosla. —¿Es cierto que amais á la baronesa? —No, dijo fríamente Pablo, me agrada, y nada más. —¿Y... ella? —Ella me adora, respondió sencillamente y sin la menor fatuidad. —¿Pensais que se pierda por vos? —Esta noche iba á perderse, cuando la casualidad, ó más bien una amiga casual, la ha salvado. Y el conde de Morangis, que estaba en vena de cinismo, añadió: —Mirad, señores; si queréis, voy á referiros esa historia. Apuesto á que os distraerá. —¡Hablad, murmuró la condesa que estaba anonadada. Entonces el señor de Morangis narró muy tranquilamente los acontecimientos de la tarde, sin que su madre le interrumpiera. Solo cuando hubo concluido le dijo: —¡Pues bien! hijo mío, si teneis en el alma un sentimiento humano si no sois un monstruo abertado por el infierno no volveréis á ver jamás á esa pobre mujer... y si alguna vez su marido... La condesa no acabó. Un criado entró, y dijo al señor de Morangis: —¿Está visible el señor conde? —¿Por qué? —El señor baron de Nesles supplica al señor conde que tenga la bondad de recibirle. —¡El baron de Nesles! exclamó espantada la condesa. Y estrechando con fuerza la mano de su hijo: —¡Ah! ¡al menos le negareis todo! le dijo, lo negareis todo, ¿no es cierto? —Allá veremos, respondió el conde con calma. Y volviéndose hácia el criado, admirado de la emoción que el nombre del baron de Nesles habia producido en la condesa, —Haced entrar al señor baron de Nesles en mi pieza de fumar, dijo. A dios, madre mia... Y el conde se levantó y abrochó su levita, como un hombre que espera recibir una provocación.

Ayer ha tenido lugar el anunciado... S. A. R. el príncipe de Asturias...

El gobierno, además de los recursos propios que piensa emplear para reparar...

Anteayer a primera hora penetraron en el café de París...

En la audiencia concedida el miércoles de la última semana al Sr. Vargas Machuca...

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Havas el siguiente despacho telegrafico:

Paris, 28 (recibido por la noche). Turia, 27 - El informe de la comisión del Senado sobre la traslación de la capital del Reino a Florencia...

La «Gaceta» de Breslau dice que el príncipe de Berg, gobernador de Polonia, ha recibido orden de hacer firmar exposiciones pidiendo la incorporación completa del reino de Polonia al imperio ruso.

La Epoca de anoche defiende la conveniencia de que se conceda la presidencia del Senado al señor marqués del Duero y la del Congreso al Sr. Rios Rosas ó al señor Mon.

Hemos oído, dice La Epoca, que se designa para fiscal de imprenta a uno de los jueces de Canarias...

Leemos en La Epoca de anoche: «Ya podemos decir con exactitud el número de distritos en que han triunfado los candidatos de union liberal...»

Las candidaturas de oposicion pertenecientes a la disidencia y al neo-catolicismo han sido nueve. Varios otros diputados de la union liberal como los señores Negrete, Ballesteros ó de la disidencia como Rios Rosas se han presentado en una actitud independiente...

Hay dos diputados electos de opiniones progresistas y 17 distritos vacantes por dobles elecciones.

El rey de Portugal ha condecorado con la gran cruz de la orden de Cristo al señor marqués de la Rivera, representante que ha sido de España en la corte de Lisboa.

Contrayendo anoche El Gobierno á los que han puesto en duda cuáles son los principios políticos del gabinete, dice, despues de elogiar la real orden sobre imprenta publicada por el Sr. Gonzalez Brabo:

«El ministerio es moderado puro. Los que esto le niegan lo atacan; quieren sembrar la desconfianza y el desorden. La especie es absurda y el juego conocido; pero es preciso combatir la especie para acabar con el juego.»

Dice anoche La Verdad: «Hemos oído asegurar que el gobierno ha decidido apoyar en segundas elecciones á los candidatos ministeriales que han sido derrotados en primeras.»

En el lugar correspondiente se anuncia que está puesta á la venta la segunda edicion del Almanaque de la Risa: la primera edicion ha sido agotada en el corto espacio de treinta días, y el mismo camino lleva la segunda.

Segun el Ampurdanes de Figueras se han hecho las pruebas de un colchón higiénico que por su módico precio y sus ventajas que ofrece para armarlo y desarmarlo, pudiéndolo embalar para trasportarlo á grandes distancias...

Nuestro amigo el director de la «Compañía general de Crédito Ibérico» D. Bernardo Iglesias, se halla gravemente enfermo de una fiebre tifóidea...

El gobierno ha favorecido al autor del importante diccionario geográfico de la isla de Cuba D. Jacobo de la Pezuela, adquiriendo 430 ejemplares del mismo...

Han sido exceptuadas del pago de derechos fiscales en la isla de Cuba las espropiaciones de terrenos hechas por el Estado.

Se han adoptado de real orden varias medidas con objeto de facilitar el planteamiento del sistema métrico decimal en Puerto-Rico, entre ellas la de disponer que sea obligatorio á las dependencias oficiales desde el presupuesto de 1865-1866.

Hoy á las diez darán principio en la sala de Juntas del Hospital militar de esta corte, los ejercicios de oposicion á las plazas de segundos ayudantes médicos vacantes en el cuerpo de Sanidad.

La sociedad editorial La Fé Católica ha publicado y puesto á la venta un gran Almanaque católico, el más completo, en su clase, de cuantos se han publicado.

El joven y apreciable escritor señor D. Augusto Jerez, ha publicado recientemente un tomo pequeño de Cantos populares, que es una nueva muestra del sentimiento poético y escholentes condiciones que como poeta y literato reúne el señor Jerez, al que felicitamos por su obra.

Las autoridades austriacas en el Véneto han informado al gobierno central que la insurreccion del Tirolo está vencida y que conviene limitarse á tomar medidas de precaucion.

Crecese generalmente que la hidrofia no se declara espontáneamente en los perros sino en el verano. Este es un error. La experiencia ha demostrado que esta enfermedad es especialmente frecuente en los meses de marzo, abril, mayo y setiembre; pero que se presentan casos en todas las estaciones...

Los precios corrientes de los cereales se han repuesto algun tanto en Francia, continuando sin alteracion en los mercados del resto de Europa. En Nueva-York (América) era muy limitado el comercio á la fecha de las últimas noticias...

Los lanos no han presentado novedad digna de mención; tal vez la crisis comercial cause el inusitado efecto de deprimir las subastas de Londres; pero ya se realice ó no esta presuncion, siempre la proximidad de aquel gran movimiento comercial produce espectacion en los tratantes é inactividad en las operaciones del ramo.

Los vinos no ofrecen variacion ni en su movimiento ni en sus precios. Fuera de las inundaciones y siniestros consiguientes ocurridos en la provincia de Valencia, en lo general de España no ocurre novedad; pues aun cuando ha llovido tambien con exceso, ha sido sin inundaciones ni consecuencias ulteriores deplorables, hasta el dia.

Los negocios agrícolas siguen su curso ordinario. Los comerciales continúan agobiados por la crisis actual y reducidos á límites sumamente estrechos.

Tenemos noticias tristísimas de la costa de Vizcaya. El 24 se perdieron dos lanchas pescadoras del puerto de Elanchove, pereciendo once hombres de los que componian su tripulacion. Quiera Dios que no sean más las victimas, como se puede temer, recordando que el temporal descargó repentinamente cuando las lanchas pescadoras de todas los puertos se hallaban en alta mar, entregados á su dura y penosa tarea!

En la madrugada del 25 se sintió en Jaen uno de esos terribles huracanes que causan verdad ó espanto; todas las puertas y ventanas cedían á su empuje, los cristales saltaban hechos pedazos y los edificios temblaban. Hasta ahora no sabemos qué haya causado estragos, pero ya se dirá algo, á lo menos de destrozos en el arbolado.

El viernes como á las diez de la mañana se desplomó en Cádiz casi toda la parte interior de una obra que se está efectuando en una casa de la calle Torno de Candelaria, causando en los vecinos y transeúntes la alarma y susto que eran consiguientes. Uno de los operarios ha sido victima de este lamentable accidente.

La siembra se halla muy adelantada en las provincias de Castilla la Vieja, Castilla la Nueva y Aragon, habiéndose ejecutado en todas partes con las mejores condiciones, gracias á las muchas llovias con que ha favorecido á nuestro país la presente otoñoada.

Dicese que se trabaja para conseguir que los seis periódicos existentes de opiniones moderadas declamen á un mismo tiempo la necesidad de que los que desempeñan altas funciones en el Estado se digan respetuamente y se muestren defensores acérrimos de las doctrinas del partido moderado puro, cuya jefatura todos creen que pertenece al señor duque de Valencia.

Nuestro amigo el director de la «Compañía general de Crédito Ibérico» D. Bernardo Iglesias, se halla gravemente enfermo de una fiebre tifóidea. Segun el parecer de los facultativos que lo asisten, es tanta la gravedad del mal que hoy tiene postrado á este distinguido escritor público, que les hace temer por su vida.

El gobierno ha favorecido al autor del importante diccionario geográfico de la isla de Cuba D. Jacobo de la Pezuela, adquiriendo 430 ejemplares del mismo, con destino á las bibliotecas y establecimientos nacionales.

Han sido exceptuadas del pago de derechos fiscales en la isla de Cuba las espropiaciones de terrenos hechas por el Estado.

Se han adoptado de real orden varias medidas con objeto de facilitar el planteamiento del sistema métrico decimal en Puerto-Rico, entre ellas la de disponer que sea obligatorio á las dependencias oficiales desde el presupuesto de 1865-1866.

Hoy á las diez darán principio en la sala de Juntas del Hospital militar de esta corte, los ejercicios de oposicion á las plazas de segundos ayudantes médicos vacantes en el cuerpo de Sanidad.

La sociedad editorial La Fé Católica ha publicado y puesto á la venta un gran Almanaque católico, el más completo, en su clase, de cuantos se han publicado.

El joven y apreciable escritor señor D. Augusto Jerez, ha publicado recientemente un tomo pequeño de Cantos populares, que es una nueva muestra del sentimiento poético y escholentes condiciones que como poeta y literato reúne el señor Jerez, al que felicitamos por su obra.

Las autoridades austriacas en el Véneto han informado al gobierno central que la insurreccion del Tirolo está vencida y que conviene limitarse á tomar medidas de precaucion.

Crecese generalmente que la hidrofia no se declara espontáneamente en los perros sino en el verano. Este es un error. La experiencia ha demostrado que esta enfermedad es especialmente frecuente en los meses de marzo, abril, mayo y setiembre; pero que se presentan casos en todas las estaciones...

Los precios corrientes de los cereales se han repuesto algun tanto en Francia, continuando sin alteracion en los mercados del resto de Europa.

En Nueva-York (América) era muy limitado el comercio á la fecha de las últimas noticias, por los efectos de la mala cosecha, por la crisis monetaria, y por la cuestion política de la eleccion presidencial.

Los lanos no han presentado novedad digna de mención; tal vez la crisis comercial cause el inusitado efecto de deprimir las subastas de Londres; pero ya se realice ó no esta presuncion, siempre la proximidad de aquel gran movimiento comercial produce espectacion en los tratantes é inactividad en las operaciones del ramo.

Los vinos no ofrecen variacion ni en su movimiento ni en sus precios.

Fuera de las inundaciones y siniestros consiguientes ocurridos en la provincia de Valencia, en lo general de España no ocurre novedad; pues aun cuando ha llovido tambien con exceso, ha sido sin inundaciones ni consecuencias ulteriores deplorables, hasta el dia.

Los negocios agrícolas siguen su curso ordinario. Los comerciales continúan agobiados por la crisis actual y reducidos á límites sumamente estrechos.

Tenemos noticias tristísimas de la costa de Vizcaya. El 24 se perdieron dos lanchas pescadoras del puerto de Elanchove, pereciendo once hombres de los que componian su tripulacion. Quiera Dios que no sean más las victimas, como se puede temer, recordando que el temporal descargó repentinamente cuando las lanchas pescadoras de todas los puertos se hallaban en alta mar, entregados á su dura y penosa tarea!

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28. En la Bolsa de hoy quedaban: el 5 por 100 interior español, á 60 1/2; el 3 exterior, á 60 1/2; la diferida, á 60 1/2; la amortizable, á 60 1/2; el 3 por 100 francés, á 65-10 y el 4 1/2, á 63-00.

Londres, 28. Los conciliados ingleses quedaban de 89 1/2 á 513.

BOLSA.—COILZ. OFIC. DE AYER 28.

Table with 4 columns: Description, Price per unit, and Quantity. Includes items like 'Gens. al cont.', 'Id. en de mes', 'Id. en próx.', etc.

ESPECTACULOS PARA HOY. Principio. - A las 8. - Aventuras imperiales. - Bailo. - El miércoles. - Zarzuela. - A las 8. - El novicio. - Concerto. - Sistema homeopático. - Concerto. - Juan Lanas. - Novedades. - A las 8. - Urganda la desconocida. - Variedades. - A las 8 1/2. - El amor y el interés. - Bailo. - Santo y peana. - Circo. - A las 8. - El toque de ánimas.

DIARIO DE MADRID. Santo del día 29. - San Saturnino, obispo. - Vigilia. - Guitos. - Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Andrés, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas á su glorioso titular. - Continúa la novena de Santa Bibiana en la iglesia de la Buena Dicha; á las diez habrá misa mayor, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Ambrosio de los Infantes. - Continúa en el colegio de Niñas de Leganés la novena de San Nicolás de Bari, y predicará por la tarde D. Miguel Fernandez. - Prosiguen celebrándose los ejercicios del mes de las ánimas y predicarán: en el Cármen Calzado, D. Emilio Moreno; en San Ignacio, D. Castor Compañía; en San Justo, D. José Picó, y en Italianos, don Luis Poralta. - En el oratorio del Caballero de Gracia continúa en los martes, jueves y sábados al anochecer la enseñanza y esplicacion de Doctrina cristiana. - Visita de la Corte de Maria. - Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Cabeza en San Ginés. - Orden de la plaza. - Servicio para el día 28. - Parada: Constitucion y Llerena. - Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor comandante de la Constitucion D. Matias Tenado y Benedicto. - Jefe de día: Señor teniente coronel comandante de Cuena D. Domingo La calza y Rubio. - Visita de Hospital. - Coraceros de la Reina, cuarto capitán. - El general gobernador, Santiago y Hope.

ANUNCIOS. VENTA DE PLANTAS. - EN CARABANACHEL bajo, posesion del Sr. Cerriola, se vende alibustre del Japon, habonimus, moreras, acacias, cipreses y coleccion de flor. Se enseñarán y tratará de precios en la misma posesion. LA BIENHECHORA. - GRAN CAJA Universal y Monte de Prevision. - Montero, 20, principal. - Seccion de construcciones. - El día 5 de diciembre próximo se verificará la venta en pública subasta de la casa que posee esta socie-

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guizarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 24.991,826'08. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio, 74 céntimos por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 15 (parte nueva).

ALFOMBRAS. CALLE DE TETUAN, NUMERO 1, TIENDA. Se ha recibido nueva remesa en alfombras de todas clases y de los mejores gustos, de las fábricas extranjeras á los precios siguientes: Fieltros á 17, 18 y 19 rs.; moquetas á 20, 22 y 24; terciopelos de 28 á 56; brujelas de 34 á 36.

A LAS SEÑORAS. CASA DE COMISION DE VENTAS, CALLE DE ZARAGOZA, 13. Se ven á realizar grandes partidas de sedería; entre ellas hay glase y gros de París con flores brochadas y tejidas, á 15 rs. vara. Drogues y glases brochados, á 20 y 24; en trages á disposicion, por la tercera parte de su valor; hay trages con disposiciones de terciopelo, cuyo valor es 2,500 y 3,000 rs., por 25 y 30 duros. Mantones de invierno, desde 28 rs. Abrigos para señora, capas y rotondas de paño negro, con adornos de pasamanería, desde 4 á 12 duros. En abrigos de terciopelo y salidas de teatro, preciosos modelos.

PONOS. Cuento, fábula ó historia para los hombres chiquitos llamados niños, y que esos niños grandes que se creen hombres podrán leer con algun aprovechamiento, POR MELITON MARTIN. Esta obra, que tiende á popularizar la historia y la doctrina del trabajo humano, consta de cuatro partes, que se venden á 12 reales cada una, en las librerías de Cuesta, Durán, Lecocadio Lopez y Baylli-Baylliere.

SEGUNDA EDICION. ALMANAQUE DE LA RISA PARA 1865. Ramillete de cards, plinchos y abrojos, cogido en las florestas literarias, POR DON MANUEL TORRIJOS. Este almanaque es un poderoso antidoto contra las jaquecas y demás enfermedades de la cabeza; quita el dolor de muelas al minuto; pone de buen humor al mas hipocondriaco; descompone la seriedad de cualquier duelo; convierte á los viejos en niños juguetones, y en una palabra, deja un rastro de alegría y de placer por donde quiera que va, que difícilmente puede borrarse. Agotada en el corto espacio de treinta días la numerosa edicion que se hizo de este Almanaque, ya está puesta á la venta la segunda, al precio de CUATRO REALES el ejemplar, en casa de su editor D. Mariano Escribano, Principio, 25, librería, Madrid; y en las principales librerías de la corte y las provincias.

MANUAL DE AYUNTAMIENTOS
Para preparar y formar los repartimientos de la contribucion territorial y datos estadisticos por D. José Llovera Martínez.

VENTA DE PLANTAS.—ADMINISTRACION de la Alameda del Excmo. señor duque de Osuna.

Está abierta la venta de árboles y arbustos de hoja perenne y caduca, existentes en el vivero de dicha posesion.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS TINTOS y blancos del marques de Benemejts se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

FABRICA DE CERVEZA DE SANTA Isabel.—En la antigua y acreditada fábrica de este nombre, se expende la primitiva y legítima cerveza de Baviera.

CUARTO ANIVERSARIO. La señorita D.ª JULIA DEL CANTILLO y AQUINO falleció el 29 de noviembre de 1860.

Todas las misas que se celebren el día 29 en la iglesia del Carmen Calzado por los sacerdotes de la misma, serán aplicadas por su eterno descanso.

ALMONEDA.—EN LA CALLE DE Alencarral, número 66, principal, la hay de silleras de gutta-percha, de ebanisteria, de nogal y caoba, color de seda carmesí; coxias, veladores, relojes de pared y sobremesa, mesas de sala, chineros y otros: horas, de diez á cuatro.

MAQUINAS DE COSER, DESDE 140 reales una. Aguja para las mismas, á 6 rs. docena. Calle de Santa María, 19, principal.

CISCO SUPERIOR DE CARBON A 4 reales arroba, y llevando de cuatro arrobas en adelante á 3 rs.; tambien lo hay de retama, por carros y espuelas. Calle de Jacometrezo, núm. 76, bajo.

SE RECIBEN HUESPEDES A OCHO reales.—Luna, 26, carbonería, informarán.

SE ENSEÑA EL FRANCES CON toda perfeccion y pronto. Calle Mayor, 15, segundo.

SE DESEA ENCONTRAR UNO O DOS caballeros, con asistencia ó sin ella. Calle del Infante, número 3, cuarto tercero, darán razon: se advierte que no es casa de huéspedes.

EL PRIMITIVO PROFESOR DENTISTA D. Juan Nogués tiene para alquilar en su gran posesion sita en la venta del Espíritu Santo, fonda, colegio, mata-deros y saladeros de cerdos, bodegas, tahona y varias habitaciones.

VENTA.—A VOLUNTAD DE SU dueño, se venderá en subasta publica el día 15 de diciembre á las once del día, un espacio terreno en la ciudad de Alicante, lindando con la estacion del ferrocarril por el Norte, y con la alameda de San Francisco por el Sur.

SE CEDE UNA SALA CON ALCOBA. Jardines, 14, segundo.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarion de Zuluaga.

SORTEO DE LA LOTERIA CELEBRADO EL LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 1864.

LISTA DE LOS NUMEROS PNEMIADOS, TOMADOS AL OIDO.

Table with 10 columns representing prize amounts in duros (50, 25, 10, 5, 2, 1, 1/2, 1/4, 1/8, 1/16) and 100 rows of numbers.

PREMIADOS CON 50 DUROS.

Main table with 10 columns for prize amounts (Cent, Mil, 2 mrs., 3 mil., 4 mil., 5 mil., 6 mil., 7 mil., 8 mil., 9 mil., 10 mil., 11 mil., 12 mil., 13 mil., 14 mil., 15 mil., 16 mil., 17 mil., 18 mil., 19 mil., 20 mil., 21 mil., 22 mil., 23 mil., 24 mil., 25 mil., 26 mil., 27 mil., 28 mil., 29 mil., 30 mil., 31 mil., 32 mil., 33 mil., 34 mil., 35 mil., 36 mil., 37 mil., 38 mil., 39 mil., 40 mil., 41 mil., 42 mil., 43 mil., 44 mil.) and 100 rows of numbers.